11-12 septembre 2008

Conférence parlementaire sur l'OMC



La Conférence parlementaire sur l'OMC est une initiative conjointe de l'UIP et du Parlement européen. Son objectif est d'associer les parlementaires plus étroitement aux travaux de l'Organisation mondiale du commerce (OMC) afin de rendre celle-ci plus transparente et plus démocratique.

La conférence existe depuis 2003 et a tenu sa sixième session cette année.

Le Groupe belge de l'UIP a délégué le député Geert Versnick. En sa qualité de coprésident du comité de pilotage de la conférence, M. Versnick joue un rôle important dans l'organisation de la conférence.

Lors de la session à Genève, il a en outre remplacé le président de l'UIP en tant que coprésident de la conférence. M. dos Santos, vice-président du Parlement européen, a partagé la présidence de la conférence avec lui.

Plus de 400 délégués, dont 245 parlementaires de 87 pays, ont participé à la session.

Outre Geert Versnick, les députés Bart Tommelein et Dirk Van der Maelen ainsi que le sénateur Wouter Beke ont assisté à la conférence. Le sénateur Paul Wille faisait partie de la délégation de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe.

Les thèmes suivants ont été débattus:

- Voir plus loin que Doha
- Le commerce international peut-il contribuer à atténuer les changements climatiques?
- Le commerce à l'ère de la révolution numérique
- Désamorcer les menaces de conflits en rapport avec les denrées alimentaires et l'énergie grâce au commerce.

Par ailleurs, il y a eu des auditions avec le directeur général de l'OMC, Pascal Lamy, ainsi qu'avec les présidents des comités chargés des négociations sur l'agriculture et sur les services.

La conférence a conclu ses travaux par l'adoption d'une résolution, qui appelle les gouvernements à faire aboutir enfin le cycle de Doha au cours de 2009.

Elle a également approuvé un code de conduite concernant les relations entre les gouvernements et les parlements en matière de questions commerciales internationales.

Programme de la conférence

Allocution d'ouverture de Geert Versnick

Conclusions de la conférence

Code de conduite